

EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 529

Año III

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 peseta.
Fuera trimestre.	8'00
Estranjero. id.	4'50

Sábado 27 de Septiembre de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau. núm. 2.
 ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes
 ¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.
 Os las ofrezco, en especial, para que todos los hombres crezcan de día en día en el verdadero amor de Dios.

Resolución apostólica
 Probar á Dios, con nuestras obras, que le amamos de veras.

Diario religioso

SEPTIEMBRE
 Sale el sol, 5'50. Se pone, 6'12.
28
 DOMINGO
 S. Wencelao.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

DOLORES

Cuarenta Horas.

Por la mañana á las 6 y 1/2 exposición de S. D. M. y misa rezada. A las 7 y 1/2 misa cantada. A las 11 misa rezada. Tarde. La función consistente en trisagio y meditación principiará á las 5 y habra sermón por el Rdo. D. José Querol.

SANTIAGO

A las 9 misa conventual.

SAGRARIO

A las 8 misa parroquial.

Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 7, 9 y 1/2, 11 y 12.— San Antonio, 7 y 1/2 y 8 y 1/2.— San Blas, 10 y 1/2 y 11 y 1/2.— Purísima, 6 y 7 y 1/2.— Santa Clara 7.— San Juan, 6 y 1/2 y 8.— San Francisco 7.— San Pedro, 7.— Ferrerías, 7.— Gimnasio, 8.— Hospital, 7.— Rosario, 8 y 10.— San José 7.

Rosarios

Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

En la Capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 6 y 1/2.

Contestacion prevista

Un telegrama nos ha hecho saber que ya ha salido de San Sebastián con dirección á Roma el conde de la Unión, portador de la tan llevada como traída contestación al Vaticano; los ministros se muestran muy satisfechos de esa contestación que les permite continuar algunos días y aun puede que semanas en el poder. La contestación del Secretario de Su Santidad está prevista; sabe-se que ha de ser negativa y entre los que lo saben se encuentran los mismos ministros.

La cuestión religiosa ha sido provocada por el gabinete actual para ocupar el poder, mejor dicho, para asaltarlo; al son de los vítores á Galdós, y asidos á esa cuestión han vivido y caerán abrazados á ellas; en el momento mismo en que no puedan ocultar su fracaso. Como en otros tiempos el sufragio universal, la moda política de hoy impone ribetes de anticlericalismo, y los moretistas y los antimoretistas dirigen todos sus esfuerzos á aparecer como más anticlericales que sus adversarios.

Los unos fincan en la expulsión de las órdenes religiosas; en la reducción del presupuesto eclesiástico los otros; ninguno mira ni escucha al país que quiere vivir en paz con la Iglesia y de ella y su influencia solo espera la futura regeneración. Dios ciega á los que se han hecho mercedores de perdición, y los fusionistas han cegado; todos sus afanes por conservar el poder y apoyarse en las turbas que gritan y vociferan son contra-productos, se vuelven contra ellos, los alja cada día más de la esperanza de recuperar lo que ahora se les escapa de las manos; el alza del papel Tetuan-Montero no se debe á otra cosa que á no utilizar esos políticos la bandera anticlerical; entre tanto los canalejistas y moretistas se destrozan mutuamente.

La contestación del cardenal Rampolla está prevista; será negativa y todas las actuales energías del Gobierno español se estrellarán contra la imposibilidad material de que la Iglesia ceda ante las imposiciones de un poder temporal; para ese caso previsto, los ministros han preparado la retirada; para cuando la nota con testación se reciba, ya no estarán en el poder, y sus sucesores podrán conservar el *statu quo* sin que suceda nada de lo que hoy parece temerse.

Los Prelados por su parte tratarán en el Senado la debatida cuestión y la opinión pública sabrá las altas y poderosas razones que se oponen á los descabellados propósitos de desorganización que animan á los ministros.

No es pues la reducción del presupuesto del clero lo que el Gobierno pretende, sino conservar su significación de anticlericales con la que tan encariñados se muestran ahora los compañeros del Sr. Sagasta.

Prevista la contestación de Roma están también previstos los efectos, y las necesarias economías del presupuesto recaerán sobre capítulos recargados inconsiderablemente, no sobre la mezquina cantidad consignada para compensar en algo á la Iglesia de la renta de sus últimos bienes por los desamortizadores arrebatados.

De Barcelona

Motín en una fábrica

Efecto de hallarse situada á gran distancia del casto de la capital la

fábrica en que ha ocurrido el suceso que vamos á relatar, no tuvieron noticia de él las autoridades hasta la mañana de hoy.

El hecho reviste alguna gravedad.

Antecedentes

Hace ya bastante tiempo que en la fábrica de estampados de los señores viuda é hijos de Carrogio, sita en la riera de Solares de la Marina de Sans a final de la carretera de la Bordeta, se quejaron los obreros de la conducta que con ellos observaba el director de aquella.

Dijeron que se mostraba enemigo de los obreros que residían en Sans y deseaba sustituirlos con otros de San Martín de Provensals, sin que se justificara esta actitud.

Se desatendió su queja y fué repetida en diferentes ocasiones sin obtener la satisfacción que pedían y sin que el director modificase su proceder.

Esto aumentó la excitación de los obreros y ayer, hartos de sufrir, según dicen, las vejaciones del director, tuvieron la mala idea de arrojarle de la fábrica.

El motín

Unos 170 obreros trabajan en dicha industria y casi todos se amotinaron contra el director M. Bader, insultándole y exigiéndole á gritos que se fuera de la casa.

Seis ó siete de los amotinados llegaron hasta donde se hallaba Mr. Bader con el tenedor de libros.

—¿Usted es el director de la fábrica?—le preguntaron.—¡Pues á la calle!

Luego, dirigiéndose al tenedor de libros, le dijeron: —¡Usted, también á la calle!

Igual manifestación hicieron, en tonos imperativos, á cuatro ó cinco empleados de la fábrica.

Al pronto resistieron el director, el tenedor de libros y los otros empleados á abandonar su puesto; pero los amotinados la emprendieron á bofetadas y golpes contra aquéllos y amenazándoles con cuchillos.

En fuga. — Pedradas. — Dos heridos

Cediendo á la fuerza del número, los apalados echaron á correr huyendo de la fábrica, siendo perseguidos á pedradas.

Dos de los atropellados tan brutalmente fueron heridos en la cabeza, yendo á curarse á sus respectivos domicilios.

Vuelta al trabajo

Los revoltosos, después de conseguido su objeto, reanudaron el trabajo con la mayor tranquilidad.

Llegada de los dueños

Los señores Carrogio tuvieron por teléfono noticia de lo ocurrido; é inmediatamente se presentaron en la fábrica.

Uno de los obreros les enteró del suceso, ocultando ó desmintiendo que se hubiera agredido con cuchillos al director de la fábrica.

Después de esta explicación, uno de los señores Carrogio les dijo:

—Es curioso todo esto. Despiden ustedes al director y á quien les parece ó estorba. ¿Quién soy yo entonces?

—Usted es el amo—le contestaron;—como á tal le respetamos y ninguna queja tenemos de usted; pero al director no lo queremos.

—Entonces queréis mandar en la fábrica—les replicó.

—Deixeu ho corre—replicaron.

No creyó prudente el Sr. Carrogio discutir con los obreros, y se retiró de allí.

Los fugados

Ni el director de la fábrica ni los que le acompañaron en su fuga, apaleados por los obreros, han vuelto á presentarse en la casa.

Sábese que uno de ellos estuvo anoche en la Capitanía general á dar cuenta del atropello, y que volvió á dicho centro esta mañana.

La Guardia civil

En cuanto el general Bargés tuvo noticia del suceso, dispuso que el teniente de la benemérita D. Manuel Rodríguez marchara á Sans con la orden de presentarse en la fábrica al frente de una sección de guardias civiles montados del cuartel de aquella barriada.

Dicho teniente cumplió la orden, tomando declaración á los dueños y á los obreros de la fábrica.

Creemos que las declaraciones de éstos son iguales ó parecidas á lo que dejamos apuntado.

Los detenidos

Según se nos dice á última hora, han sido detenidos y conducidos á la cárcel seis obreros, considerados como instigadores del motín y autores del atropello.

Los detenidos son: Juan Nonell, Juan Molins, Mateo Ferrán, Francisco Prats, Juan Martí (a) "Sisó", y Sebastián Lumbierras.

La viuda de García Moreno

La república del Ecuador viste de luto por la muerte de la digna esposa del inmortal García Moreno. Ella, que vivió siempre como intachable cristiana, que fué digna compañera del mártir de la república del Sagrado Corazón de Jesús, murió también como fervorosa creyente. Dos virtudes formaron el cuadro admirable de su vida, la humildad y la grandeza, virtudes que á primera vista parecen contradictorias, pero que en ella, así como en todas las personas notables, supieron guardar armoniosa unión. Ni por la nobleza de su cuna, ni por la fortuna y gloria de su familia, ni por la grandeza de su esposo, admiración del mundo y modelo de gobernantes, se ensobreció ja-

más, guardando siempre esa sencillez y esa humildad propia de las almas grandes: ni las desgracias de su amada República, ni la trágica y cruel muerte de su esposo, ni las adversidades que después le sobrevinieron fueron bastantes para doblegar aquel temple de alma fuerte y cristiana.

Después de la catástrofe de 1857 la señora doña Mariana de Acázar sólo tuvo un pensamiento, el de servir y amar a Dios en el retiro, criando y educando el único hijo que le sobrevivía. Dios, que vio a su fiel sierva ya templada en el crisol de las adversidades y desgracias y preparada para la eternidad por el ejercicio de las virtudes cristianas, la llamó a su seno para darle el galardón merecido.

PLAUSIBLE

Loable y digno de aplauso por todos conceptos nos parece el proyecto acariciado por algunos celosos sacerdotes de fundar en esta ciudad una *Catequística para los pobres*.

Hé aquí la circular que con este motivo se ha repartido entre las personas caritativas:

"Muy señorial y de nuestra consideración más distinguida: No se habrá ocultado a V. el sin-número de pobres que van pidiendo limosna en esta ciudad y la manera y forma con que la piden y la reciben.

Algunos piden en forma tan vaga que acusa en el pobre falta de fe, porque no usan el santo nombre de Dios que es el que ha de mover la mano de la persona caritativa, y es el que ha de premiar largamente la generosa donación al pobre. Otros, no tan sólo no usan el santo nombre de Dios, sino que lo hacen en forma desatentada y exigente, y no pocos faltan al respeto y a las consideraciones debidas cuando no se les socorre como piden.

Estos datos, que no son exagerados, unidos a su modo de vivir, falta de educación y completo olvido de sus deberes morales y religiosos, hacen muy necesario buscar un medio para evangelizarlos y educarlos en cuanto sea posible.

Al efecto, se proyecta fundar una **CATEQUÍSTICA PARA LOS POBRES** que, teniendo presente todos los datos antes apuntados, procurará educar y moralizar a la clase pobre valiéndose de los siguientes medios:

1.º Todos los domingos y días de precepto, en una iglesia y hora que se determinarán, se dirá una misa rezada a la que se invitará a todos los pobres.

2.º Durante la misa se les hará una plática propia para ellos, a fin de instruirles en sus deberes.

3.º Cada año se procurará que confiesen y comulguen preparados de antemano con ejercicios espirituales.

4.º Cada año se cantará un oficio solemne (gratuito) en sufragio de todos los pobres y protectores fallecidos durante el año.

5.º A fin de estimular la asistencia a estos actos, a cada pobre al salir de la santa misa se les dará en metálico una limosna de diez céntimos y alguna que otra vez se les dará un extraordinario consistente en pan, arroz, etc.

6.º A cada protector que muera se le aplicará en sufragio de su alma una misa, y se rezará por los pobres una parte de rosario durante la misma.

7.º Para su realización se ha formado una Junta de varios sacerdotes y seglares.

De esta manera, según el parecer de personas prudentes, se logrará mejorar moral y materialmente la triste condición de los pobres.

La Junta, por sí sola, no puede atender a los socorros materiales de que antes se ha hecho mención, por lo que acude a su buen corazón en demanda de auxilio y socorro para los necesitados, y le invita a V. por si se digna contribuir con una limosna por pequeña que sea para tan santo y noble fin: limosna que cada mes se pasará a recoger en su domicilio y que podrá V. consignar al pie de este escrito.

Esperando que ayudará a la realización de este santo proyecto, se reitera de usted affmo. y S. S. Q. B. S. M.

P. LA JUNTA,
LICDO. D. TOMÁS BELLPUIG.
Scrio.

NOTICIAS BREVES

En Valencia un agente que fué a interponerse entre dos sujetos que reñían, recibió una cuchillada, pasando en grave estado al hospital.

—Dice un diario de Barcelona:

Un artista tan notable como aficionado a las estadísticas, nos asegura que desde los comienzos del siglo XIX ha llovido todos los años el día siguiente de Nuestra Señora de la Merced.

—De Valladolid dicen que en la feria de ganado se han presentado hermosos ejemplares.

Se ha pagado por un tronco de mulas cuatro mil pesetas y por un caballo seis mil pesetas.

—Dicen de Cádiz que se celebró Consejo de guerra contra un penado de Ceuta, que, al ser conducido por una pareja de la benemérita de un punto a otro, se apoderó del Matúser del guardia y disparó, hiriéndole, y amenazando al otro guardia.

Pidió el fiscal para el procesado la pena de 20 años de presidio y el defensor seis años de reclusión.

—Un telegrama de Nueva York da cuenta de haber explotado en Washington una bomba cargada de dinamita en un hotel público, derrumbándose el edificio y resultando treinta heridos.

El autor del delito se suicidó después.

—Dicen de Veragua que se desprendió un tronco de un árbol dando en la cabeza a Manuel el Moro que falleció a consecuencia de la herida producida.

—L' *Observatore Romano* publica una larga notificación del cardinal vicario en nombre del Papa acerca de la democracia cristiano-italiana.

El Pontífice recuerda la encíclica *Rerum novarum* declarando la necesidad de que el capital y el trabajo se armonicen.

—Dicen de Oviedo que en el juicio por jurados celebrado contra un obrero que puso cerillas junto a una fábrica de pólvora, ha dictado el jurado veredicto de inculpabilidad.

—Una de las cosas que han de comunicarse al rey el Sr. Sagasta en cuanto la Corte regrese a Madrid, es el propósito que anima al presidente de abandonar la vida activa de la política durante el próximo invierno.

—Continúa el mal tiempo en toda la península.

En algunas comarcas ha nevado.

—Un norteamericano muy rico ha

dado 100.000 dollars para el socorro de los boers.

—Telegrafían de Tenerife que al circular el rumor de que iba a suprimirse el obispado, se ha originado una formidable protesta en la opinión.

La prensa publica enérgicos artículos reproduciendo la protesta general y calificando de despojo el intento.

El Ayuntamiento se ha reunido en sesión extraordinaria, acordando oponerse al intento ministerial.

—Refieren desde Castellón algunos datos relativos a un accidente ocurrido al oficial primero de aquel Gobierno civil.

Al intentar colocar un toldillo en la galería del piso en que está instalado se apoyó en un muro que se derrumbó envolviéndole entre los muros del mismo.

Fué pronto auxiliado y los médicos le apreciaron la fractura del brazo derecho y contusiones en varias partes del cuerpo.

—El capitán general de Barcelona ha denegado el permiso que solicitó la Unión Catalanista para celebrar un consejo general de 5 de Octubre.

—Con motivo de la traslación de los restos de Isaac Peral al panteón de marinos ilustres de San Fernando, el "Heraldo" enalza la memoria del sabio electricista y pide al gobierno que conceda el ingreso de los tres huéspedes de aquel inventor en la Escuela Naval.

SUPLICADA

Cierto amigo mío, muy querido, el cual no desperdicia ocasión para manifestar con visibles muestras de contrariedad que no sabe coger la pluma, háme suplicado encarecidamente, pero en vano, que me tome el trabajo de dar forma literaria a la siguiente supuesta correspondencia cambiada entre él y los ministros de la Corona que se expresan.

Como a mí me gusta complacer a los amigos, mayormente tratándose de quien se trata, procuraré cumplir el encargo que se me ha hecho, si no precisamente en la forma literaria que se desea, cuando menos del modo más viable posible.

Allá vá, pues, la referida correspondencia. "¿Quién sabe dó vá?"

Excmo. Sr. Ministro de Agricultura: soy propietario de un pedazo de tierra un poco más grande que el sobre de esta carta. Esta pequeña heredad está plantada de viña, y esta viña precisamente cuando no tributaba tanto y se trabajaba y abonaba menos, unos años con otros venía a producirme cosa de unas cinco cargas de vino; pero ahora, cuando por *fas*, cuando por *nefas*, es decir, cuando no por obra y gracia del oidium por *mor* del mildew, y gracias aún que no se ha servido atacarla la filoxera, no me produce más allá de un par de arrobas de mala uva. ¿Es justo que haya de pagar ahora por la mencionada viña más contribución de la que pagaba en sus mejores tiempos, que también lo eran míos? ¿No podría rebajarse algo?

Contestación del ministro de Agricultura:

Consúltelo usted con el Sr. Ministro de Hacienda.

Excmo. Sr. Ministro de Hacienda: soy propietario de un pedazo de tierra etc. (La misma carta dirigida al ministro de Agricultura).

Contestación del ministro de Hacienda:

Consúltelo usted con el Sr. Ministro de Agricultura.

Excmo. Sr. Ministro de Agricultura:

ra: el Excmo. Sr. Ministro de Hacienda me ha dado muchos recuerdos para su excelencia.

Por el suplicante,

R. VALLÉS S.

Alcanar 25 Septiembre 1902.

CRÓNICA

La Comisión mixta de reclutamiento publica el resultado del repartimiento definitivo de los 894 hombres señalados a la zona de Tarragona número 33, por el real decreto de 1.º del actual para contribuir al cupo del servicio activo girado sobre la base de los 1 813 que forman el número de reclutas comprendidos en los artículos 31 y 152 de la ley de reclutamiento vigente.

Corresponden a este partido:

Reclutas	Soldados
Alcanar	de 31 debe aportar 16
Aldover	de 10 " " 5
A fara	de 8 " " 4
Ametlla	de 8 " " 4
Amposta	de 27 " " 14
B-nitallet	de 32 " " 15
Cenia	de 18 " " 8
Cherta	de 22 " " 11
Freginals	de 5 " " 3
Galera	de 14 " " 7
Ginestar	de 10 " " 5
Godall	de 10 " " 5
Masdenverge	de 6 " " 3
Mas de Barberans	11 " " 6
Pauls	de 12 " " 6
Perelló	de 36 " " 18
Rasquera	de 9 " " 5
Rouquetas	de 42 " " 10
San Carlos	de 16 " " 8
Santa Bárbara	de 33 " " 17
Tivenys	de 23 " " 11
TORTOSA	de 200 " " 98
Uildecona	de 64 " " 32

De los 647 reclutas de este partido comprendidos en los citados artículos 31 y 153, corresponden 320 soldados.

En los pueblos del distrito electoral el resultado ha sido el siguiente:

Colldejou	de 3 reclutas	2 soldados
Tivisa	de 52 " "	26 " "
Vandellós	de 18 " "	9 " "
Pratdip	de 10 " "	5 " "

Mañana domingo a las diez y media, la Arch-cofradía Teresiana celebrará en la iglesia de San Antonio junta general de asociadas como preparación al Novenario y fiestas solemnes que en obsequio de Santa Teresa de Jesús, se han de celebrar en el próximo Octubre.

Comunican de Barcelona que reina en aquella costa un fuerte temporal.

Todos los buques han reforzado sus amarras.

Los vapores han apazado su salida de aquel puerto, y los que llegan al mismo, lo hace con gran retraso.

Ayer continuaba lloviendo y por este motivo se han suspendido los festejos anunciados, entre otros, la corrida de toros.

Los forasteros empiezan a regresar a sus pueblos.

La lluvia ha causado grandes destrozos en los arcos y otros adornos de las calles.

En los acreditados talleres de nuestro apreciable amigo D. Vicente Benet se está construyendo un precioso y artístico púlpito para el ermitorio de Ntra. Sra. de la Providencia.

Será una obra de gusto, como suelen ser todas las producciones del señor Benet.

La Agencia ejecutiva de contribuciones hace saber por medio de

edicto, que durante los días 28, 29 y 30 del presente mes, se cobrará en las oficinas que tiene establecidas en la calle de Campomanes de esta ciudad, con el recargo del primer grado de apremio, á los contribuyentes de este término municipal que no hicieron efectivas sus cuotas durante los períodos voluntarios de cobranza que al efecto se les señalaron, y transcurrido dicho plazo incurrirán los morosos en el apremio de segundo grado.

Retira el Gobierno de la circulación todas las monedas de plata acuñadas hasta 1868 inclusive y para su canje en las Sucursales del Banco de España se ha señalado el plazo hasta 31 del próximo mes de Octubre.

Las expendedorías de la Compañía arrendataria de Tabacos, también admitirán esa moneda en pago de efectos hasta el mismo día 31 de Octubre.

La redención del servicio militar de los mozos comprendidos en el actual reemplazo, terminará en fin de este mes de Septiembre.

Hacemos esta advertencia, pues algunos padres de los mozos han creído que el plazo de redención terminaba en fin de Octubre.

Obra en la Secretaría de la Escuela Normal de maestros de Tarragona el título profesional de don Hipólito Cid Marqués, de Tortosa.

Leemos en un diario de Tarragona:

"Ayer se recibió una comunicación del gerente de la Compañía del Norte manifestando la imposibilidad de llevar pasajeros el tren de carga número 1076 que sale de esta ciudad en dirección á Tortosa á las cinco y media de la tarde, por la razón que desde Enero último hasta Junio ambos inclusive ha transportado únicamente dicho tren 2.977 personas.

Sentimos mucho no se hayan logrado los deseos del Ayuntamiento y lo sentimos mucho más porque no nos parece tan exiguo el número de pasajeros, atendiendo á que en dicho tren figuraba un solo coche de tercera.

En la anunciada función que se celebrará mañana por la tarde en la iglesia de los Dolores predicará el Rdo. D. José Querol.

Hemos tenido el gusto de admirar en el taller del conocido escultor D. Carlos Beltri dos preciosos ángeles con destino á la parroquia de Vinaroz hechos por encargo de la Archicofradía teresiana de aquella ciudad.

Comunica el alcalde de Pinel que han sido puestos á disposición del Juzgado dos vecinos presuntos autores de hurto de almendras de las fincas de D. José Amposta y D. Joaquín Montagut.

El lunes día 29 del corriente, en el Convento de la Purísima Concepción Victoria de esta ciudad se cantará á voces una escogida misa que dedica la Comunidad á su insigne patrón el Arcángel San Miguel.

Hállanse vistosamente adornadas las calles del Carmen, Mercaderes, Pescadores, y Sangre cuyas fiestas respectivas darán principio mañana.

El lunes próximo, festividad de San Miguel, celebrará su fiesta mayor la importante villa de Alcanar.

Los días 28, 29 y 30 de este mes y 1.º de Octubre tendrán lugar en Batea las fiestas en obsequio á sus excelsos Patronos el glorioso Arcángel San Miguel y Nuestra Señora del Portal.

Día 28, repique general de campanas, cabalgata anunciando el programa de las fiestas y bendición del nuevo y rico pendón de Nuestra Señora del Portal. Al anochecer, completas y pasa-calle por la música.

Día 29 solemnes oficios, ocupando la sagrada cátedra el Ilre. Dr. don Rafael García, Magistral de la Catedral de esta ciudad, *corrida de mozos* y músicas.

Día 30, Rosario de la Aurora con música, funciones religiosas, *corridas de mozos* vísperas.

Día 1.º Octubre. Se cantará Misa solemne, siendo celebrante el reverendo D. Lorenzo Ferrer, apoderado de la Real Cofradía de la Purísima, de la Basílica Catedral de Barcelona. Ocupará la sagrada cátedra el presbítero D. Juan Bta. Altés, Beneficiado de San Cuufate, de Barcelona. Por la tarde, procesión de las Hijas de Nuestra Señora del Portal.

Durante todos estos días se celebrarán, por la tarde y noche, en la plaza, los bailes tradicionales, á estilo del país.

A una hora conveniente y en un vasto local dispuesto al objeto se representará durante estos días, por primera vez, un drama religioso titulado *Nuestra Señora del Portal Patrono de Batea* en tres cuadros y en verso, escrito expresamente para estas fiestas por el ilustrado poeta D. Juan Bta. Altés, hijo de la población.

El Boletín Oficial publica un edicto del alcalde de Tivisa convocando á todos los propietarios colindantes con las vías pecuarias de carácter local, los abrevaderos y descansaderos de la ganadería estante y trahumante que tienen derecho á circular libremente por las mismas, para que se presenten ante la comisión de deslinde y amojonamiento de dichas vías, á exponer cuantas reclamaciones y protestas se crean con derecho á formular.

Idem de la alcaldía de San Carlos de la Rápita anunciando se procederá al deslinde de las vías pastoriles del "Pas de la Carrasca" y "Pas del Chopo ó Garrofé."

PENINSULAR Reloj elegante, má quina muy fina, económico.
Relojería Climent, Rosa, 3, Tortosa

Antigua Relojería de D. José Greco y Valls.

De regreso del extranjero y de paso para Valencia, se encuentra en esta población donde se detendrá unos días, la acreditada modista de sombreros doña María Farinós, quien tendrá el gusto de exponer á las señoras que gusten honrarla con su visita en su residencia de la calle de San Antonio

número 16 piso tercero, las últimas novedades de sombreros, que los hay de gusto exquisito y á precios relativamente baratos.

TELEGRAMAS

Conflicto

Noticias de Huelva recibidas en los centros oficiales dan cuenta de que al querer el arcipreste enterrar en sagrado á un individuo de ideas libre pensadores se produjo una cuestión que degeneró en conflicto.

La familia del difunto exigió que se respetara la voluntad del finado, á lo que se oponía el arcipreste, lográndose al fin que el cadáver fuese enterrado en el cementerio civil.

La autoridad gubernativa intervino en el asunto, resolviéndose el conflicto en el sentido satisfactorio.

Accidentes mineros

Mazarrón 26. —A consecuencia de haberse producido mucho ácido carbónico en la mina "Gadia", han resultado muchos obreros asfixiados.

Se ignora el número de muertos.

Faltan 40 obreros, pero se cree que no son tantas las víctimas porque han podido salir muchos por una mina colindante denominada "San Pedro".

Valladolid 26. —En la mina "Oargan", ha ocurrido un desprendimiento de tierras, matando al obrero Mariano Hernández y produciendo heridas leves á otros cinco.

Extranjero

La Europa salvaje

París. — Dos estudiantes polacos se batieron ayer en un pueblecito cercano.

La causa del duelo fueron antiguas rencilla y discusiones sobre asuntos de poca importancia.

El lance fué á pistola y á 26 metros.

Dada la señal se oyeron dos tiros y se vió á uno de ellos, Welkiewisch caer boca abajo.

Le había entrado la bala por la frente, atravesándole el cráneo de parte á parte.

Murió á los pocos minutos.

El otro también corrió algún peligro, porque la bala le pasó cerca de la cabeza.

Terrible ciclón

París 27, 3 mda. — El ciclón desencadenado en Catania y Modica (Italia), ha causado muchísimas desgracias.

Se han derrumbado muchas casas, pereciendo la mayor parte de sus moradores.

Hasta ahora se han extraído de entre los escombros 100 muertos, y el número total de víctimas es de 400 muertos y multitud de heridos y contusos.

Las líneas férreas y telegráficas, han quedado destruidas por completo.

Los daños materiales son incalculables.

Regreso á Venecia

Los señores duques de Madrid han dado ya por terminada su expedición veraniega y se encuentran en Venecia.

Han vuelto á instalarse en el Palacio Loredán, y después de ligero descanso, han empezado á recibir en audiencia á muchos españoles.

Un periódico católico enérgico

Una revista católica francesa publica un enérgico artículo excitando á los franceses á que se agrupen para oponer la debida resistencia á la avasalladora política desarrollada por el gobierno francés en contra de las Ordenes religiosas.

De Venezuela

Se han recibido detalles del bombardeo de Bolivia efectuado el día 20 por un buque del general Castro.

El número de heridos es considerable provocando las protestas de los cónsules por los extranjeros lesionados.

Un aviso

"The Times", llama la atención acerca de la conducta de los generales boers residentes en Europa y le excita á que resuelva si prohíbe ó no su estancia en Inglaterra.

Zapatería de JOSE MARRO
Plaza del Hospital, núm. 6
TORTOSA

Gran surtido de calzado de todas clases á medida, proporcionado para pies delicados á precios reducidos.

Venta de una tartana

con sus correspondientes arreos. Razón en la administración de este diario.

APRENDICES

Se necesitan en esta imprenta. Ganarán del primer día.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

A. OLIVERES

MEDICO

Ex-alumno de los Hospitales de París

Ex ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galezowski.

Consulta de 11 á 1. Pasaje Franquet, Pral. TORTOSA.

LIBROS DE TEXTO DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA

EXISTENCIA DE TODAS LAS ASIGNATURAS PARA EL CURSO DE 1902 Á 1903

PARA EL

Seminario Conciliar y Colegio de San Luis Gonzaga

A precios de catálogo

Librería Voltes.—Angel, 7, Tortosa

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Ange 14

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Montserrat, 30

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distiguído con Medalla de Oro de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de reparar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen decaer, observándose una debilidad general, que el paciente se siente doleroso en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, en sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas pildoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Man, Penarés Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Revertir en donde se siruiran pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Carne Líquida del Dr. Greus

PEPTONÍPERA Y PEPTÓGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE

es el mejor alimento

Brindamos con este nuestro producto tanto a los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener ó fortalecer algún organismo enfermo ó empobrecido, como a los debilitados, por sea cual fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas magras, solubizados y transformados como por la digestión normal.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la CARNE LÍQUIDA del Dr. GREUS es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en TORTOSA D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

- Anillo para caballero, oro y brillante. 50 pesetas
- Idem para id., brillante muy grueso. 100
- Alfiler idem id. 25
- Alfiler idem id. (brillante muy grueso). 50
- Anillo para señora ó señorita, idem id. 25
- Pendientes (par) para señorita, idem id. 25
- Idem para señora, idem id. 50
- Idem para id. (brillantes gruesos). 100
- Idem para niñas (verdadero regalo). 25

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla,

Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE

Gastrófilo universal del Dr. Greus

ES EL MEJOR REMEDIO QUE PUEDEM Y DEBEN TOMAR

los enfermos del estómago

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico las enfermedades gastrointestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías ó agrias, incluso las hipecloridias más acentuadas. La pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago. A esto responde su duda su popular y gráfico nombre de Polvo mágico del estómago, que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica á que debe acudir todo dispeptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en TORTOSA D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.